

CORREOS.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Alicudia»
De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon»
De Ciudadela diariamente á las 11 de la mañana el coche-correo.

CORREOS.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles á las 5 de la tarde el vapor «Menorca»
Para Barcelona con escala en Alcudia todos los domingos á las 7 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon»
Para Ciudadela diariamente á las 2 de la tarde el coche-correo.

EL BIEN PUBLICO.

Redaccion y Administracion, Calle del Bastion núm. 39.

Precio de suscripcion, 6 reales vn. al mes en toda la Isla.

Correo de hoy.

MADRID 21 DE NOVIEMBRE

Señor Director de «Las Provincias».

La situacion política continúa tan tirante como ayer, si no más, y hasta ahora se cree de difícil arreglo, porque estando de acuerdo los Sres. Cánovas del Castillo, Ayala y Romero Robledo, no cabe duda de que la mayoría está con ellos en caso de un conflicto parlamentario con el gobierno, conflicto que no cree llegará.

Fundo mi creencia en que en el Consejo de ministros celebrado el martes por la noche no se tomó, como ayer se dijo, una resolucion definitiva contraria á la que se habia convenido entre el presidente del Consejo, el ministro de Ultramar y los gefes de la mayoría en las conferencias de la semana anterior.

Hubo ministros, sin duda alguna, que combatieron las modificaciones convenidas al proyecto de abolicion de la esclavitud, pero como los habria tambien que no quisieran separarse de lo convenido, el acuerdo fué dejar la cuestion en tal estado para evitar que por disidencia entre los consejeros de S. M. ocurriese una crisis en los momentos en que ha de verificarse el matrimonio regio.

Hasta despues de las fiestas reales queda todo aplazado; pero tan pronto como aquellas terminen, se promoverá la cuestion en el ministerio, y es probable que ocurra una crisis total ó parcial, segun las circunstancias.

De ahora para entonces se harán, sin duda, trabajos para conseguir una avenencia, pero visto el último repentino cambio de opiniones del presidente del Consejo de ministros, es dudoso que fien mucho en un arreglo los gefes de la mayoría.

Si la crisis ministerial es parcial, y el general Martinez Campos continúa al frente del gobierno, y persistiendo en sus proyectos para las reformas en Cuba, necesitará proponer al rey la disolucion de las actuales Córtes.

Esta idea la combatirán los Sres. Cánovas del Castillo, Ayala y Romero Robledo, porque en su concepto, no hay motivo para disolver un Parlamento mientras pueda formarse un gobierno que cuente en él mayoría; y es indudable que un gabinete presidido por el Sr. Cánovas del Castillo ó por el general Jovellar, la tendria para resolver la cuestion de las reformas de Cuba, que es la mas árdua y urgente de cuantas hay á la orden del dia.

Si S. M. diera al general Martinez Campos el decreto de disolucion contra el parecer de los tres señores citados anteriormente, no habria mas remedio que suspender las reformas para Cuba hasta que se hicieran las nuevas elecciones, pues no es de creer la idea que emiten algunos imprudentes amigos del general Martinez Campos, de dar las reformas por real decreto, cosa que seria un verdadero golpe de Estado, ocasionado á graves consecuencias.—P.

La «Gaceta» sigue publicando la suscripcion nacional en favor de los pueblos inundados. Ascende á 1.099,428'67 pesetas.

Contiene además las siguientes disposiciones:

Circular de la junta de senadores y diputados para el socorro de las provincias inundadas, disponiendo que el importe de la suscripcion nacional

realizada en la sucursal de la caja de Depósitos y en las depositarias municipales, se traslade á los comisionados del Banco de España, en cuyo establecimiento y en sus sucursales de provincias ingresarán en lo sucesivo las cuotas de dicha suscripcion.

MADRID 22 DE NOVIEMBRE.

La cuestion política que desde hace dos dias está planteada, ofreció ayer nuevos y curiosos incidentes, entre los cuales el de mas importancia fué la detenida conferencia que sostuvieron en el salon presidencial del Congreso los señores Martinez Campos y Lopez de Ayala antes de dar principio la sesion en la Cámara.

El presidente del Congreso manifestó al gefe del gabinete que por lealtad al gobierno, por respeto á la mayoría y por decoro propio, se hallaba en el caso de dimitir su cargo, toda vez que, opinando como los Sres. Cánovas del Castillo y Romero Robledo respecto al proyecto de abolicion, tal vez se veria obligado á combatir el pensamiento del señor Martinez Campos.

Lacónicamente dijo este al Sr. Ayala que su propósito le suscitaba una contrariedad, interrogándole despues para averiguar si pensaba poner en práctica aquella resolucion inmediatamente, ó si era solo anuncio de lo que se proponia para cuando el Congreso reanudara sus tareas, despues de verificarse el matrimonio del Rey.

El Sr. Ayala hizo comprender al Sr. Martinez Campos lo difícil de su situacion si la casualidad ó la actitud de las oposiciones suscitaban un debate en que pudiera verse obligado á intervenir; pero instado por el Sr. Martinez Campos, ofreció aguardar hasta hoy para determinar su línea de conducta, resuelto, por supuesto, á no cejar en su propósito de abandonar la presidencia del Congreso.

—A medida que transcurre el tiempo se acentúa la actitud de hostilidad hacia el Sr. Martinez Campos que desde el último rompimiento viene observando el Sr. Cánovas del Castillo.

El gefe del partido conservador se mostraba anteayer pesaroso del sesgo que habian tomado los acontecimientos; dejaba entrever la posibilidad de un arreglo; aconsejaba á sus amigos que tuviesen prudencia y hasta recordaba las ofertas hechas en ocasion solemne al señor Martinez Campos de apoyarle en todas y cada una de las soluciones que presentasen á los problemas políticos, que surgieron por consecuencia de la última crisis.

Pero el Sr. Cánovas, que así se mostraba ante las personas que no gozan de su intimidad, prescindió ayer de estudiadas apariencias, manifestándose resueltamente contrario al presidente del Consejo y decidido á hacer un llamamiento á la mayoría que dirige, para dar la batalla al gobierno en la primera ocasion que se le presente.

—El Sr. Romero Robledo rebotaba ayer satisfaccion cuando era interpelado sobre el estado de sus relaciones con el Sr. Cánovas del Castillo. Aseguraba que nunca habia tenido, como ahora, tantos motivos de gratitud hacia el gefe del anterior gabinete, y confiaba en que la «paz armada» de los diputados que siguen las inspiraciones del Sr. Cánovas y las suyas propias, haria meditar al Sr. Martinez Campos sobre la conveniencia ó inconveniencia de provocar un conflicto parlamentario.

—En cuanto al Sr. Elduayen, todavía se mostraba mas explicito que los Sres. Cánovas y Romero. Afirmaba que todo, «absolutamente todo, el partido conservador se halla unido,» y demostraba mucho tacto y muy estudiado empeño en no declarar si consideraba ó dejaba de considerar conservadores á los individuos del gabinete que sostienen, sin modificaciones, el proyecto de abolicion presentado por el gobierno.

Haciendo historia, enlazaba los sucesos actuales con la última crisis; concedia escaso valor á los «arranques» del Sr. Martinez Campos, cuya flexibilidad de criterio estaba demostrada en diversas ocasiones; y declaraba, en fin, que optaba por la disolucion del Congreso á trueque de no ver separado de sus principios al partido conservador, apoyando un proyecto respecto del cual el general Martinez Campos no ha tenido presentes los convenios establecidos con los gefes de la mayoría.

—La situacion entre los ministros resultaba complicada y oscura en fuerza de ser despejada.

Los Sres. Martinez Campos, Albacete y Pavía están por las reformas sin enmiendas ni modificaciones: los Sres. Orovic, conde de Toreno, duque de Tetuan y Auriolos, resueltos en favor de los señores Cánovas y Romero.

Estas respectivas actitudes estaban evidenciadas desde el Consejo del martes, en que rigurosamente quedó planteada la crisis, aunque por convenio tácito no se defina hasta que se verifique el matrimonio del Rey.

Sabiase que el Sr. Orovic lleva la bandera de la disidencia en el seno del gabinete, sirviéndole de porta-estandarte el señor conde de Toreno; pero todo el mundo preguntaba cuál es la actitud del señor Silvela. Este segun parece, mostrábase inclinado á favor del Sr. Martinez Campos en el Consejo del martes; pero por otro lado decíase anoche, que «La Integridad de la Pátria» ha recibido sus inspiraciones, para demostrar hoy que el actual presidente del Consejo no propondrá á la Corona la disolucion de las Córtes.

Además, los amigos del general Martinez Campos que tenian alguna prevencion contra el Sr. Silvela, pero que disimulaban sus impresiones, ya no las ocultaban anoche, acusando de falta de sinceridad al ministro de la Gobernacion. En cambio, los amigos del Sr. Romero Robledo, que desconfiaban del señor Silvela, daban como seguro que es uno de los cinco ministros que se han puesto enfrente del señor Martinez Campos.

La verdad, á nuestro entender, es que el señor Silvela no ha desmerecido ni un instante de la entrañable amistad que le profesa el señor Cánovas del Castillo.

—El Sr. Martinez Campos niega en redondo que haya aceptado las enmiendas del Sr. Romero Robledo al proyecto de abolicion, y reta á que se le demuestre lo contrario: ávido de sacudir la especie de tutela en que le tenia el Sr. Cánovas del Castillo, declara que no se halla dispuesto á someterse á «ningun magnate;» aseguró que llevará á las Córtes, en toda su integridad, los proyectos de reformas, tal y como los ha concebido, é invita á sus adversarios á que, si pueden, le derroten en la Cámara.

Tambien parece que el general Martinez Campos se aviene mal con la calificacion de conservador que

le han adjudicado el Sr. Cánovas y sus amigos políticos.

Muéstrase confiado el presidente del Consejo, y su tranquilidad parece revelar que tiene previstos los acontecimientos que puedan surgir y resueltas de antemano las dificultades que quieran suscitarle sus adversarios.

A juicio de la generalidad, el presidente del Consejo abriga el convencimiento de que la Corona no le retiraría su confianza en una situación suprema.

—Alguien ha debido decir á los centralistas que la crisis puede resolverse en su favor, y que el general Martínez Campos, si tuviese encargo de formar un nuevo ministerio, les daría, entre otras carteras, la de Gobernación para el Sr. Alonso Martínez, y la de Estado para el señor marqués de la Vega de Armijo.

Algun fundamento debe tener el informe, porque los centralistas se agitan, conferencian y manifiestan esperanzas que no pueden ser resultado exclusivo de halagadoras suposiciones.

La junta directiva de los centralistas se reunió ayer en casa del Sr. Alonso Martínez, pero los individuos que la componen lo negaban más tarde.

Lo extraño es, que después de celebrada la reunión, los centralistas no se atrevían á tener confianza absoluta en las resoluciones del Sr. Martínez Campos.

—Si algunos individuos de las minorías insisten en los propósitos que anoche manifestaban, es posible que las oposiciones del Congreso procuren hoy obtener revelaciones sobre lo que ocurre entre los elementos conservadores.

—El Sr. Martínez Campos declaró ayer en el Congreso que está resuelto á presentar las reformas de Cuba y á que se discutan y voten.

Otros ministros, y entre ellos el de la Gobernación, manifestaban que se retirarían del gabinete, si no puede restablecerse la conciliación, antes de sufrir una derrota parlamentaria.

—Todo hace presumir que en el primer Consejo de ministros que se celebre después de verificado el matrimonio del Rey, se planteará la crisis, por iniciativa de los individuos del gabinete opuestos á las reformas de Cuba que sostiene el señor Martínez Campos.

—La Archiduquesa Cristina es portadora del mensaje que el director y profesores del colegio Teresiano de Viena dirigen á S. M. el rey con motivo de su próximo enlace.

El documento dice así:

«Señor: Saludada por la simpática despedida de todos los pueblos de este imperio, una Princesa digna de todos los respetos acaba de dejar el palacio de sus antepasados, las encantadoras orillas del Danubio, los sitios en que su presencia era bello ornamento.

Acompañada por su augusta madre, dirige los pasos hácia lejanas tierras, que fueron cuna de caballeros, y donde la esperan un noble Monarca, de quien será amante compañera, y un pueblo altivo, que contará con un nuevo ángel tutelar.

España y Austria, ligadas en otro tiempo por proezas memorables que registra la historia, contraen un nuevo vínculo que bendicirá el Supremo Hacedor.

La gran Emperatriz Maria Teresa no podía prever que, pasado un siglo, el discípulo más ilustre del colegio que por ser obra suya lleva su nombre, se sentaría en el trono de Carlos V al lado de una de sus nietas

La academia imperial y real del Teresiano, que por tres años fué testigo de la aplicación y alta sabiduría de V. M., registrará en sus anales este hecho en letras de oro, y en su nombre tenemos el

honor de enviar á V. M. el homenaje de nuestra profunda adhesión y el testimonio de nuestros ardientes votos por su felicidad.

¡Dios proteja á V. M.!

¡Dios proteja á la reina!»

—Mañana sábado acordarán los Cuerpos Colegisladores suspender sus tareas hasta después del enlace regio.

—Acercá de los rumores políticos que hoy circulan, dice «La Correspondencia»:

«Toda la prensa política se ocupa hoy de la anunciada negativa del presidente del Consejo á admitir enmiendas al proyecto de abolición, notándose en los periódicos de oposición un marcado interés en sostener el espíritu de la intransigencia y en alentar á los individuos de la mayoría para que llegue el caso de un rompimiento.

Agentes nosotros á la pasión de los partidos, y fieles á nuestro compromiso de dar noticias basadas en la verdad de las cosas, debemos declarar que el gobierno y la mayoría, que representan una misma idea y una sola aspiración, procurarán dar soluciones convenientes á las cuestiones de Cuba, sin encerrarse en intransigencias impropias de los intereses de la patria.

Hasta ahora no hay motivo determinado y concreto que demuestre tibieza ó enfriamiento entre la mayoría y el gabinete sigue apoyado por esa mayoría, y por lo mismo puede asegurarse que son exageraciones de oposición las especies que vierten los que desean que el partido liberal conservador se divida y anule.»

—Dice «El Imparcial»:

«Todo hace creer que los debates sobre la cuestión de Cuba no empezarán en ninguna de las Cámaras sino después de hallarse resuelto, de uno ó de otro modo, el conflicto del general Martínez Campos con el partido conservador-liberal.

Si como es de presumir, no hay avenencia de aquí á principios del mes próximo, ó bien en la primera sesión del Congreso, después de las bodas regias, se buscará una cuestión especial para dar la batalla al gabinete, ó bien, y esto es más probable, en el mismo seno del ministerio planteará la cuestión el elemento canovista puro, iniciando la crisis y poniendo al presidente en el caso de dimitir ó aconsejar á la Corona la disolución de las Cortes.»

—Anteayer se verificó ante el consejo de guerra la causa que se sigue al general Lagunero á quien defendió el señor Contreras, pronunciando un notable discurso encaminado á demostrar la inculpabilidad del procesado.

El consejo de guerra ha fallado imponiendo al general Lagunero un mes de prisión en un castillo terminado el cual figurará en el cuadro del estado mayor del ejército.

El fiscal, como ya hemos dicho, pedía cuatro meses de prisión.

—El «buffet» para el espléndido baile que dará la Diputación en el teatro Real, estará calculado para 4.000 personas, y se servirá en la platea, unida al escenario. Las obras del ornato que se están ya haciendo en todo el local, son magníficas, según aseguran los que conocen el proyecto. El coste de esta notable fiesta ascenderá á dos millones de reales.

TELÉGRAMAS PARTICULARES

París 19.—La Archiduquesa Cristina ha llegado á las seis y cuarenta minutos de la tarde á la estación, procedente de Strasburgo. La acompañan la condesa Pallavicina, Taaffe, Dauna, Andrassy, Cappy, baron Schlossning, el príncipe Kinsky, los condes de Metromsky y de Bellegarde, los caballeros Kanny, Rouch, Gozzolla, un médico y 29 criados.

La aguardaban en la estación y en la sala de espera, convertida en salón de honor, la Reina doña Isabel, el personal de las embajadas de España y Austria, el general Pittié (en representación del presidente de la república) y Mr. Mollard, introductor de embajadores, en representación del gobierno.

Habiase alfombrado el andén.

Cuando hubieron desembarcado, adelantóse la Reina doña Isabel, besó á las Archiduquesas Isabel y Cristina y las presentó dos «bouquets.» El general Pittié ofreció á la Archiduquesa Cristina sus respetos, en nombre de Mr. Grévy, y las dió la bienvenida. El conde de Beust, embajador de Austria, ofreció el brazo á la Archiduquesa Isabel, el señor marqués de Molins á la Reina doña Isabel y el general Pittié á la Archiduquesa Cristina, dirigiéndose todos, después de un descanso de quince minutos, á la sala de honor del hotel Maurice, donde se alojaban las Archiduquesas y donde tuvieron lugar las presentaciones de personajes subalternos.

La Reina doña Isabel ha enviado carruajes al Hotel.

Mañana, á las cuatro de la tarde, habrá una comida íntima en el palacio de doña Isabel y después se celebrará la recepción de algunos personajes españoles.

Alrededor de la estación, cuando la llegada del tren, hallábanse unas doscientas personas. También se vió allí á la señora duquesa de Sexto con su hijo mayor.

La Archiduquesa Cristina tenía un aire risueño, aunque parecía fatigada. Ella, su madre y su comitiva saldrán el viernes por la mañana.

París 20.—Las Archiduquesas han salido para Madrid. En la estación las despidieron las embajadas de España y Austria. Almorzarán en Poitiers, cenarán en Burdeos y dormirán en Biarritz. Anoche asistieron á la representación del «Hernani» en el teatro francés. Worth ha terminado los trajes que don Alfonso regala á la Archiduquesa. Entre éstos se encuentra una falda, tres corpiños, un manto de corte de satén blanco guarnecido de alençon, blondas de flordelisado en plata, tres trajes de ceremonia, uno de damasco rosa guarnecido de negro, otro en satén azul guarnecido de plata, otro terciopelo claro con brochetes de oro y pasamanería Valenciennes y un abrigo de paseo, de terciopelo, guarnecido de blondas de oro. Maravilla la riqueza de los regalos.

La emperatriz Eugenia llegó anoche á París saliendo esta mañana para Madrid acompañada del duque Bessano Avia. Se la ha autorizado para cruzar la Francia por Calais, Amiens, Rouen y Mans. Desde Calais telegrafió al Gobierno pidiéndole permiso para cambiar de itinerario, lo cual le fué concedido, como asimismo que descansara anoche en el palacio del duque de Monchy. Anoche divulgóse la noticia de que no se presentara nadie esta mañana á despedirla en la estación. Se ha encargado la mayor prudencia á los principales bonapartistas de Inglaterra.

Se han pedido ya 75.000 números del periódico «París-Múrcia».

Madrid 22.

En el Congreso hay esta tarde escasísima concurrencia de diputados.

Se han presentado varias exposiciones.

El Sr. Vivar ha dirigido diferentes preguntas referentes á la insurrección de Cuba.

El general Martínez Campos detalla el estado de dicha insurrección, demostrando que carece de importancia.

París 21.—Los periódicos publican una carta de la reina Isabel, dando las más expresivas gracias á la dirección del Hotel Continental por haber puesto

á su disposicion dicho establecimiento para la fiesta á favor de los inundados de Murcia. Añade que ha aceptado el patronato de la fiesta y que hará por la misma todo cuanto de ella dependa.

Roma 21.—El general Cialdini salió ayer con direccion á Madrid.

Marsella 21.—Continúa la firmeza en el precio de los trigos.

Las importaciones de este grano en el dia de ayer fueron de 63.000 quintales.

Se anuncian nuevas llegadas de trigo á Rouen.

De Nueva-York telegrafian una pequeña baja sobre el último precio del trigo.

El de la harina continúa sin variacion.

Las expediciones de trigos de los Estados-Unidos han sido esta última semana 320.000 quarters, de los cuales 240.000 fueron para Inglaterra, y el resto para el continente.

En París el precio del trigo ha tenido una baja de 50 céntimos.

Madrid 22.

El general Martinez Campos ha declarado en el Congreso que el gobierno se propone enviar á Cuba 19.000 hombres.

El Sr. Moret anuncia una interpelacion al ministro de Estado sobre las relaciones comerciales con Inglaterra.

En el Senado apoya una proposicion el Sr. Güell y Renté sobre abolicion de la esclavitud y otras reformas en Cuba.

Ha llegado el general Cialdini enviado extraordinario del rey de Italia.

Mañana llegará la emperatriz Eugenia.

Se han presentado al Congreso varias esposiciones favorables á la abolicion inmediata de la esclavitud.

Madrid 22.

Atribúyese grande importancia política á la conferencia que han celebrado el rey y el Sr. Posada Herrera. Asegúrase que este gestiona para una conciliacion.

En la vista de la denuncia del periódico «El Liberal» que se ha celebrado hoy, el fiscal de imprenta ha pedido que se le impongan veinte dias de suspension.

Se ha confirmado que el Sr. Cánovas ha presentado la dimision de la presidencia de la junta de socorros para los pueblos inundados.

En el Senado han sido desechadas las proposiciones presentadas por el Sr. Güell y Renté.

Para la próxima sesion se avisará á domicilio.

Continúa comentándose la conferencia celebrada entre el rey y el Sr. Posada Herrera.

Toman consistencia los rumores de crisis ministerial.

Es creencia general que la crisis se resolverá despues del enlace régio. Se trabaja para contenerla.

La comision del Senado que ha de dictar dictamen sobre el proyecto de ley de abolicion de la esclavitud, se ha reunido.

El general Martinez Campos se encuentra en palacio.

Se hacen muchos comentarios.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100.	15.32
Esterior.	16.40
Bonos del Tesoro.	00.00
Subvenc. de ferro-carriles.	31.70
Cambios sobre Lóndres.	47.90
Id. sobre París.	5.01

Roma 22.—Es probable que hoy quede constituido el nuevo gabinete.

Su Santidad ha dispuesto que el nuevo Nuncio y el cardenal Benavides patriarca de las Indias, le representen en el solemne acto del casamiento del rey de España con la archiduquesa Cristina de Austria.

Con motivo del fausto suceso, el Papa envia al rey don Alfonso, una carta autógrafa felicitándole por su nuevo enlace.

Atenas 22.—La comision greco-otomana continúa

ocupándose de la cuestion referente á las fronteras.

Los delegados turcos se muestran favorables á un acuerdo.

Marsella 22.—Continúa el estacionamiento en los precios de cereales. y la paralización en las transacciones.

De las principales plazas comerciales telegrafian que los precios sobre los trigos y las harinas continúan sin variacion y que las operaciones sobre cereales son casi nulas.

En París, tanto el trigo como las harinas, han tenido una subida de 25 céntimos.

Gacetilla.

En el vapor-correo de mañana saldrá con direccion á Palma nuestro amigo don Antonio Vicens oficial de telégrafos de la Seccion de aquella ciudad. Dicho señor vino á esta plaza á reemplazar internamente al Director de esta estacion durante la enfermedad que ha padecido; y en el poco tiempo que ha estado entre nosotros hemos tenido la satisfaccion de convencernos de la actividad incansable y amor al servicio que ha desplegado en un ramo que hoy se encuentra tan recargado de trabajo.

El partido que acudió á las urnas en las últimas elecciones municipales de esta ciudad, ha determinado hacerlo tambien en la próxima eleccion á Diputado provincial de este distrito que debe tener lugar en los dias 27 al 30 del corriente mes; habiendo designado por su candidato á D. Antonio Blanc y Papelcudi, el cual ha aceptado la candidatura. Segun nuestras noticias, el Sr. Blanc será votado sin oposicion alguna, siendo de esperar, dados los elementos que han acordado la candidatura, que reine en la eleccion inmediata la misma animacion que en la anterior.

A las cuatro y cuarto de esta mañana ha fondeado en este puerto procedente del de Palma el vapor-correo «Mahonés» con la correspondencia pública y los siguientes pasajeros:

- Don Antonio Terrés.—Antonio Fajas.—Francisco Orfila.—José Tutzó.—Luis Castell.—José Cañameras.—Juan Fayas.—Francisco Gomila.—Jaime Sana.—Miguel Coll.—Andrés Pons.—Maria Caballer.—Pablo Alegret.—Juan Juan.—José Altés.—Juana Anglada.—Antonio Balaguer.—Juan Mut.—Margarita Manresa.—Juana Llull y una compañera.—Pedro Cervantes.—Y dos individuos de tropa.—Total 25

Felicitámosle. Ha sido nombrado auxiliar del gobierno militar de esta isla, nuestro amigo el comandante graduado capitán de infantería D. Miguel Uhler, quien con su hermano el capitán don Lorenzo, ambos de reemplazo, interinaban desde la enfermedad que llevó al sepulcro á su señor padre D. Jaime (Q. E. P. D.) la Agencia del Banco de España en esta isla que éste desempeñaba desde muchos años.

Como pueden ver nuestros lectores por los telégramas que publicamos en la seccion correspondiente, por fin estamos en comunicacion directa con el continente.

No podemos ménos de felicitar á todas aquellas personas que han hecho valer sus legítimas influencias, y sobre todo á nuestro amigo el diputado señor Crestar, á cuya actividad se debe en gran parte la realizacion de dicha mejora.

Desde hoy el comercio de estas islas reanuda este expedito y tan necesario medio de comunicacion que por tantos meses ha quedado suspendido, no siendo pocas las rémoras y los perjuicios que habrá

esperimentado.

¡Ojo jugadores! Unidos desde hoy por medio del telégrafo eléctrico con Madrid, advertimos á todos los aficionados á la loteria que no se retrasen en la compra de billetes, pues en estracciones anteriores vimos que se espendian por la calle billetes algunos dias despues de haberse verificado los sorteos en Madrid y en otros puntos del continente.

Se halla vacante la escuela elemental de niños del pueblo de Mercadal dotada con el haber anual de 550 pesetas, casa y retribucion.

Los aspirantes presentarán sus instancias documentadas en la secretaría de la junta provincial de Instruccion pública de las Baleares.

Segun noticias mañana debe regresar á este puerto el cañonero «Cocodrilo» terminada la comision de arrumar el vapor que debia tender el nuevo cable entre Palma é Ibiza.

El gefe del batallon expedicionario de infantería de marina destinado á Cuba, dirigió al señor ministro de Marina, al embarcarse en Barcelona el telégrama siguiente:

«Los jefes y oficiales del primer batallon expedicionario de infantería de marina, al salir para Cuba se despiden respetuosamente de V. E. y le suplican se sirva ser intérprete para con S. M. el Rey (Q. D. G.) del sentimiento que les anima de adhesion y lealtad á su real persona, agradeciendo se les haya confiado el honor de marchar á defender, al lado de sus compañeros del ejército, la integridad y honra de la patria.»

«Las Provincias», de Valencia del domingo dice:

«Ayer llegó al puerto del Grao el vapor trasatlántico «Habana», de la casa A. Lopez, y se detuvo muy corto rato para embarcar dos ó trescientos reclutas para Cuba, que estaban ya dispuestos para el embarque.

Dicho vapor procedia de Barcelona, en donde habia embarcado otros seiscientos reclutas, y además un batallon de marina, que al efecto se habia trasladado á aquel puerto desde Mahon en donde se hallaba.

Este batallon, titulado «Expedicionario de Cuba», ha prestado muy buenos servicios en la campaña anterior, y se hallaba en Menorca desde el restablecimiento de la paz.»

A última hora recibimos del señor Gefe de la estacion de telégrafos el siguiente aviso:

«Se ha restablecido la comunicacion telegráfica con Ibiza y por consiguiente con la Península.

Mahon 25 de noviembre de 1879.—El Gefe de estacion, Francisco Lagrú.»

TEATRO.

COMPANIA DE ÓPERA ITALIANA.
DIRIGIDA POR EL MTRO. DON DOMINGO SANCHEZ.

FUNCION PARA MAÑANA MIERCOLES DIA 26 DE NOVIEMBRE DE 1879.

8.ª de abono. 2.ª serie.
Se pondrá en escena la célebre ópera en 4 actos del Maestro Verdi titulada:

LA FUERZA DEL DESTINO.

Empezará á las 8.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Catalina virgen y mártir.

CULTOS.

Corte de María. Mañana se hace la visita á Ntra. Sra del Pilar en el Cármen.

Santo de mañana

Los Desposorios de Nuestra Señora

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Martin.

Entrados el 24.

De Arecibo en 62 días Berg. «Guipuzcoano» Cap. D. Gregorio Amezaga con 12 trips. y tabaco.

El 25.

De Palma en 1 día vapor-correo «Mahonés» Cap. D. Miguel Tudurí con 16 trips. 25 ps. efs. y la correspondencia.

De Ibiza en 2 días Pbot. «Caballo» pat. Antonio Monjo con 6 trips. trigo y esparto.

De Palma en 4 días bdra. «Antonietta» pat. José Ortega con 5 trips. 1 ps. habones y efectos.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES DE EL BIEN PUBLICO.

Madrid 23—11'45 m.

Anoche falleció la Sra. Condesa de Montijo.

Hoy ha llegado la ex-emperatriz Eugenia.

En el Consejo de anoche se acordó el proyecto de decreto de concesion de indultos con motivo del casamiento de S. M. el Rey.

Cánovas se halla enfermo de la vista.

Madrid 24.—5'15 t.

Ha llegado la Archiduquesa Cristina.

El Sr. Martos combate la suspension de las sesiones.

El general Martinez Campos niega la existencia de la crisis y declara que planteará las reformas en Cuba á pesar de la insurreccion.

Ha habido un terremoto en la Martinica y ha pasado un ciclón por la Antilla.

Interior, 15'25.

Bonos, 92'00.

Madrid 25.—11'50 m.

Cuba.—Las tropas se han apoderado del campamento de los in-

surrectos, derrotándoles y causándoles cuatrocientas bajas.

Anuncios.

Alcaldía de Mahon.

ELECCIONES.

Debiendo tener lugar en los días 27, 28, 29 y 30 del corriente mes la eleccion de un Diputado provincial por este distrito, han sido designados para presidir las mesas interinas los señores que se expresan á continuacion:

1er COLEGIO.—CASAS CONSISTORIALES.

D. José Vidal Rubí.

2° COLEGIO.—SAN JOSE.

D. Damian Moisi.

3er COLEGIO.—CASA ESCUELA DE SAN LUIS.

D. Juan Hernandez Pons.

4° COLEGIO.—CLAUSTRO DEL CARMEN.

D. Antonio Tudurí y Lliñá.

5.° COLEGIO.—CASA N.° 88 DE LA CALLE DE LA INFANTA.

D. Sebastian Fornaris.

6.° COLEGIO.—CASA ESCUELA DE SAN CLEMENTE.

D. Lorenzo Gomila.

Lo que se anuncia para conocimiento del público á los efectos de la Ley electoral Mahon 25 Noviembre 1879.—José Vidal.

El Comisario de Guerra Inspector de Utensilios de esta Plaza.

HACE SABER: que debiendo procederse en virtud de orden del Excmo. Sr. Intendente Militar de este distrito de 13 del corriente á la venta de 2115 kilogramos de leña procedente de tablas, cajas de brasero, mesas, sillas, bancos, banquillos, piés de tinaja y tapaderas; 5'450 kilogramos de latón de un brasero, una badila y velones, 1'750 kilogramos de hierro, procedente de badilas y cogedores, 3 aceites, 12 fardes, 1'40 kilogramos trapo de hilo, 2 kilogramos trapo de algodón y 257 kilogramos trapo de lana, obtenido en el trocío de ropas de hilo, algodón y mantas, declarado todo inútil para el servicio, he señalado para el remate el día 5 de Diciembre próximo á las doce de su mañana, cuyo acto tendrá lugar en licitacion verbal en la Factoría de Utensilios de esta plaza, sita calle de San Nicolás números 2, 4, 6 y 8, con sujecion al precio de tasa-

MR. PRADERE.

De regreso de Francia pone en conocimiento de sus parroquianos que habiendo hecho una contrata con un fabricante de Madapolanes exclusivamente con el compromiso de no venderlos á nadie y con la condicion de no poner ninguna clase de apresto que pueda perjudicar dicho tejido que hasta hoy se ha vendido á 9 reales, y por el grande consumo que se espera, se venderá desde hoy á 7 rs. cana.

Además hay un buen surtido de

Ropas de hilo puro á 6 rs. cana, hasta 30 rs.

Sábanas sin costura de 10 palmos ancho y 14 largo á 42 rs.

Id. id. de 12 id. id. y 16 id. á 58 rs.

Pañuelos de hilo de 18 á 120 rs. docena

Juegos de mantelería de 6 y 12 cubiertos de 36 hasta 200 rs. uno.

Bonito surtido de pecheras puro hilo, para camisas de caballero de 4 á 30 rs. una.

Escotes ó pecheras para señora de 10 hasta 60 rs. una.

Grande y variado surtido de anteojos de todas clases, monturas sueltas, de oro, de plata y acero, y de Ecail.

Anteojos de larga vista de 60 hasta 300 rs. uno.

Una nueva invencion de gemelos para teatro, que los mismos pueden servir tanto para corto de vista como para vista cansada.

Se hacen toda clase de composturas.

Calle Nueva número 19.

cion fijado á los referidos materiales, los que se hallarán de manifiesto en el citado establecimiento. Mahon 25 de Noviembre de 1879.—Pedro Moncada.

SE MARCAN

TODA CLASE DE PRENDAS DE ROPA CON DIBUJOS A CAPRICHOS, INICIALES, BLASONES Y FIGURAS ALGORICAS

PRECIOS CONVENCIONALES.

En esta imprenta informarán.

Pérdidas.

Se suplica á la persona que hubiese encontrado seis décimos del núm. 643 correspondiente al sorteo que debe celebrarse en Madrid el día 26 del actual que se perdieron desde la Fonda Central al Teatro y los entregue en esta imprenta calle del Bastion número 39, ó á su dueño Juan Capó (a) Cegu, pues además de las gracias recibirá una gratificacion.

Para vender.

Lo están una porcion de muebles usados. Informarán calle Arravaleta número 15.

Subasta.

El día 3 de Diciembre próximo á las 11 de la mañana, tendrá lugar en la plaza de la Constitucion de esta Ciudad la subasta y remate de dos casas de la herencia de Antonio Salom y Coll, situadas en la calle de San Gerónimo, señaladas una con los números 27 y 29 y la otra con el número 31. Los títulos de propiedad y pliego de condiciones están de manifiesto en el despacho del notario D. Francisco Andreu.

Para alquilar.

Está el piso principal de la casa núm. 1, calle Deyá esquina á la Arravaleta. Deyá núm. 3, darán razon.

Para vender.

Lo está la casa de la calle de San Elias núm. 32 y 31. Informarán en la misma.